

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 24 DE FEBRERO DE 2016 | Año XLI | Número 14.113 | EDICIÓN AMÉRICA

Obama intenta el cierre de Guantánamo por última vez

El plan no tiene visos de prosperar debido a la oposición republicana

YOLANDA MONGE, **Washington**A menos de un año de abandonar su cargo, el presidente estadounidense, Barack Obama, presentó ayer un nuevo plan para el cierre del centro de detención de presos yihadistas en la base naval de Guantánamo, en Cuba. El presidente prevé extraditar a 35 de los 91 presos actuales y propone al Congreso negociar la designación de penales seguros en territorio estadounidense para transferir al resto. Según Oba-

La espera por el referéndum tensa cada vez más a Bolivia

J. LAFUENTE / F. MOLINA

Más de 48 horas después de celebrarse el referéndum para modificar la Constitución de Bolivia y decidir si el presidente Evo Morales puede presentarse de nuevo a las elecciones en 2019, las cifras oficiales se hacen de rogar. El goteo de datos tiene cada vez más tensos a los bolivianos, que ven acotarse la distancia entre el sí y el no, aunque este último seguía venciendo ayer por 5,8 puntos: un 52,9% frente al 47,1%. PÁGINA 5

ADEMÁS

El programa contra el hambre en México fracasa

El principal programa social del Gobierno mexicano no ha logrado reducir los siete millones de personas que sufren pobreza extrema alimentaria. La Auditoría Superior ve una incorrecta aplicación. P6



El Barcelona gana 0-2 al Arsenal en Champions P31

Un funeral multitudinario despide a Umberto Eco P26

El presidente prevé extraditar a 35 de los 91 presos actuales y propone al Congreso negociar la designación de penales seguros en territorio estadounidense para transferir al resto. Según Obama, la existencia de Guantánamo contradice los valores de su país, perjudica la seguridad nacional y es cara. "Se trata de cerrar un capítulo de nuestra historia. Si no resolvemos esto ahora, ¿cuándo? ¿Vamos a prolongar esto otros 15, 20, 30 años?", se preguntó el presidente estadounidense, quien calificó su decisión como un símbolo de "las lecciones" aprendidas de los atentados del 11-S.

La Casa Blanca también aseguró que el cierre del penal supondría un gran ahorro fiscal para los contribuyentes de la nación. "El Departamento de Defensa estima que este plan rebajaría los costes en 85 millones de dólares cada año", aseguró el mandatario.

El gesto de Obama, sin embargo, parece encaminarse a chocar contra un muro. Los republicanos, que son mayoría en el Capitolio, ya han anunciado que bloquearán la iniciativa. Su líder en el Senado, Mitch McConell, declaró nada más conocer las pretensiones del presidente: "Bajo la ley actual sería ilegal transferir prisioneros de Guantánamo a territorio estadounidense".



CRIS BOURONCLE (AFP

El 'caso Lava Jato' salpica también a Ollanta Humala

La Policía Federal brasileña investiga al presidente peruano, Ollanta Humala, por un supuesto soborno de tres millones de dólares procedentes de la constructora brasileña Odebrecht, implicada en la trama de corrupción Lava Jato. Humala,

protegido hasta julio por su mandato, negó las acusaciones. En la imagen, el dirigente (a la derecha) junto al presidente François Hollande, que ayer inició su visita a Perú, la primera de un jefe de Estado francés al país desde 1964.

Recta final para un pacto de gobierno en España

PSOE y Ciudadanos avanzan en un acuerdo de cinco puntos que facilite la investidura del socialista Pedro Sánchez como presidente

A. DÍEZ / J. J. MATEO, **Madrid** El PSOE y Ciudadanos, la formación emergente de centroderecha dirigida por Albert Rivera, alcanzaron ayer un acuerdo de cinco puntos en torno a una reforma constitucional para firmar un pacto de legislatura que facilite al candidato socialista, Pedro Sánchez, ser investido presidente de España. Esa operación, sin embargo, está condena-

da al fracaso si el PP, el partido más votado en las elecciones del 20-D, no se abstiene, algo a lo que se opone. Ciudadanos continuará intentando convencer al PP, pese a que tras una primera reunión celebrada ayer este par-

EDITORIAL

Acuerdo de intenciones y presión sobre el PP P16

tido descarta volver a reunirse antes de la sesión de investidura, que comenzará el 1 de marzo. Los líderes de Podemos también se negaron al acuerdo porque "no suma". De firmar el pacto, el PSOE contará con 90 votos, los 40 de Ciudadanos y uno de Coalición Canaria, con lo que solo tendrían 131 votos, una cifra insuficiente para superar el debate.

PAGINAS 21 A 23

idealista

Solo estadounidenses y mexicanos sufren una mayor obesidad en toda América

Chile tiene unos kilos de más

ROCÍO MONTES, **Santiago de Chile** Una persona tiene sobrepeso si su índice de masa corporal supera los 25 puntos, según la Organización Mundial de la Salud. En Chile, la media es de 27,8, lo que lo sitúa en el primer puesto en la lista de países sudamericanos con sobrepeso. El que fuera un país asolado por la desnutrición en los sesenta es hoy

el tercero con más sobrepeso del continente americano, por detrás de Estados Unidos y México.

La última Encuesta Nacional de Consumo Alimentario de Chile refleja que el 95% de la población necesita equilibrar su alimentación. La obesidad condiciona ya las principales causas de muerte y enfermedad en la nación.

Página 7